

Blindarán a CAPU Sur contra los ambulantes

CIUDAD 13

Reorganizando y rediseñando Puebla

Armenta cuenta con una amplia experiencia en materia de Administración Pública, de ahí que su anuncio permita vislumbrar cuáles serán las áreas prioritarias en su sexenio y el enfoque del gobierno que quiere.

CONTRACARA 3



CAPU Sur, en la mira de los ambulantes

Mi chismoso ruletero ya la cantó sabroso: que varias organizaciones ya le andan echando el ojo pa' ver dónde se podrían instalar puestos, armar la vendimia y todo lo necesario pa' caerle como verdaderos aviadores.

BARRIO INTOLERANTE 7



Intolerancia



CONGRESO
ARTEMISA
VA POR LA
PRESIDENCIA
P. 4

Martes, 23 de julio de 2024 ■ Puebla, Pue. México ■ Año 24, n° 8147 ■ www.intoleranciadiario.com ■ Precio \$7.00

Apuesta Armenta por nueva estructura de gobierno

El gobernador electo reveló que fusionará algunas secretarías como la de Finanzas y Administración. Además, la reforma a la Ley Orgánica de la Administración Pública creará las Secretarías de Humanidades, Ciencia, Tecnología e Innovación; así como la del Deporte y Juventud. **P. 2**



Jonathan Ávalos se perfila como magistrado

Tras la renuncia de Alfonso Siriako Guillén Almaguer, en el Tribunal de Justicia Administrativa la semana pasada, el gobernador Sergio Salomón Céspedes envió la propuesta al Congreso. **P. 3**



Concluye Feria de Atlixco; atrajo a 45 mil visitantes

La alcaldesa, Ariadna Ayala, destacó que este evento forma parte de las actividades de la Agenda Turística "Apasíonate por Atlixco", en la que se contemplan eventos que enaltecen las tradiciones del Pueblo Mágico. **P. 10**



Destinarán 8 mdp más para tapar los baches

El alcalde capitalino, Adán Domínguez, soslayó que el problema en las calles de la ciudad tiene más de 30 años; destacó que las cuadrillas trabajan con recursos del Ayuntamiento. **P. 7**

POLÍTICA

Anuncia Armenta fusión de secretarías de estado

Además señaló que, para una adecuada impartición de justicia, se van a reactivar las agencias subalternas del ministerio público en los municipios, además de analizar el retorno de la figura del juez de paz.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Es Imagen

El gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, anunció la fusión de diversas secretarías para hacer más operativa su administración; además señaló que, para una adecuada impartición de justicia, se van a reactivar las agencias subalternas del ministerio público en los municipios, además de analizar el retorno de la figura del juez de paz.

En conferencia de prensa informó que se fusionará la Secre-

taría de Planeación y Finanzas con la de Administración a fin de que haya un mejor manejo de las finanzas públicas, y estas no se manejen a capricho del gobernador en turno, sino que haya una verdadera eficiencia.

Otra de las fusiones será la Secretaría de Desarrollo Económico con la del Trabajo, una vez que ambas van relacionadas, y con lo anterior se elimina parte de la burocracia.

Informó sobre la instalación de la Jefatura de Gabinete y Oficina del Gobernador, para que haya una acción específica en esta materia.



Se modificará e instalará la Secretaría de Arte y Cultura, a fin de tener un enfoque específico en estrategias de este ámbito.

La Secretaría de Turismo se llamará Secretaría de Promoción y Desarrollo Turístico que estará ligada a la creación de la Agencia Estatal de Turismo.

La reforma al Poder Judicial

En otro tema Alejandro Armenta, al hablar sobre la reforma

al Sistema Judicial, recordó que las anteriores administraciones cerraron las agencias subalternas del Ministerio Público, que acercaban a los ciudadanos el poder denunciar un delito, lo que generó que por el tiempo y recursos que se pierden en el traslado haya delitos que se quedan sin denuncia.

Comentó que estas deberán reactivarse para que se cumpla con la impartición de justicia.

De los jueces de paz, recordó que esa figura estaba en rancherías, y juntas auxiliares, siendo respetado para resolver juicios menores en las comunidades.

Precisó que las reformas al Poder Judicial, tal como se anunció en campaña en el plan C, tienen como objetivo la nueva integración de la Suprema Corte de Justicia de la Nación; la sustitución del Consejo de la Judicatura Federal por un Tribunal de Disciplina Judicial; nuevas reglas

procesales y la elección popular de ministros, magistrados y jueces para asegurar el servicio al pueblo.

"Nuestra postura será en contra del abuso del poder, en contra del saqueo, del abuso del poder, porque la soberanía dimana del pueblo; el Poder Judicial dejará de ser cómplice del saqueo del país; por eso hay que profundizar en la Cuarta Transformación por el bien de México", subrayó el gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta, al recordar que en el Senado de la República impulsó la iniciativa del presidente Andrés Manuel López Obrador de democratizar la elección de los integrantes de dicho poder.

El sexto foro del Diálogo Nacional para la Reforma del Poder Judicial se realizará el martes 23 de julio en el estado de Puebla y tendrá como sede el Centro Expositor. El tema principal será "Tribunales de Justicia".



POLÍTICA



Envía gobernador propuesta para vacante de magistrado

Salomón Céspedes Peregrina envió al Congreso del estado la propuesta de Jonathan Ávalos Meléndez, para ocupar la vacante de magistrado del Tribunal Superior de Justicia del estado de Puebla.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Agencia Enfoque

El gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina envió al Congreso del estado la propuesta de Jonathan Ávalos Meléndez, para ocupar la vacante de magistrado del Tribunal Superior de Justicia (TSJ) del estado de Puebla.

Durante la sesión permanente del Congreso de Puebla se dio cuenta de la propuesta del mandatario estatal, luego de la renuncia de Alfonso Siriako Guillén Almaguer, quien dimitió a la magistratura del Tribunal de Justicia Administrativa la semana pasada.

Céspedes Peregrina propuso a Jonathan Avalos como magistrado del TSJ, actual consejero jurídico del gobierno del estado e integrante del Consejo Estatal de Mejora Regulatoria.

La propuesta fue enviada a la Junta de Gobierno y Coordina-



ción Política del Congreso para su estudio y resolución procedente, así como a la Dirección General de Asuntos Jurídicos, de Estudios y de Proyectos Legislativos, para su opinión.

Del mismo proceso la Comisión Permanente se dio cuenta del oficio presentado por el ma-

gistrado presidente del Consejo de la Judicatura del Poder Judicial del Estado de Puebla, José Eduardo Hernández Sánchez, quien informó sobre la vacante de una magistratura en el Tribunal de Justicia Administrativa (TJA), una vez que se aceptó la renuncia voluntaria de Alfonso Siriako Guillén Almaguer.

En consecuencia, se deberá iniciar el procedimiento para la designación del nuevo magistrado o magistrada del TJA. El oficio fue enviado a la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales.

El apunte

Alfonso Siriako Guillén estuvo preso casi dos años en el penal de San Miguel tras ser detenido en mayo de 2021, junto a Froylán Pedraza Bouchan, por delitos relacionados con la administración de justicia, abuso de autoridad, incumplimiento de un deber legal, fraude, asociación delictuosa, peculado y tráfico de influencias.



CONTRACARA

@CONTRACARA68
ENUNEZ@INTOLERANCIADIARIO.COM



ENRIQUE NÚÑEZ

Reorganizando y rediseñando Puebla

Con la planeación que caracteriza a Alejandro Armenta, ayer el gobernador electo enlistó todos los cambios en la administración estatal que solicitará al Congreso, una vez que tome posesión del cargo en diciembre próximo.

En resumen, se trata de la fusión de dependencias y la creación de otras; aunque también se encuentran cambios de nombre a la dependencia que atiende el turismo o la agencia estatal de energía. Estos cambios representan más un asunto semántico que de fondo.

Donde sí se presentan modificaciones de fondo es la fusión de la Secretaría de Economía con la del Trabajo, que muy probablemente requerirá de dos subsecretarios.

Agrupar las secretarías de Planeación y Finanzas, y la de Administración, me parece más que necesario. Ya en otros sexenios se ha realizado esta unión, en donde por un lado se realizan las licitaciones y por otro los pagos, lo que permite tener una dependencia altamente operante.

Aquí sin duda también se requerirá de un subsecretario de ingresos y otro más de egresos. Incluso se podría considerar otro subtítulo para el área de la administración pública.

El nombramiento de estos subsecretarios será altamente interesante, estamos hablando de los hombres que hablarán de tú a tú con el gobernador para atender desde temas como la nómina de todo el estado, pero sobre todo, las licitaciones de obra y adquisiciones. Sin duda, el responsable de la subsecretaría de administración tendrá línea directa con el gobernador.

Mismo caso sucederá con la persona que tenga en sus manos el pago y la dispersión de recursos de todo Puebla a través de la subsecretaría de egresos, sin duda serán tan poderosos o más, que muchos de los titulares de gabinete.

Armenta no es ningún improvisado en materia de Administración Pública, cuenta con una amplia experiencia en el campo, de ahí que su anuncio permita vislumbrar cuáles serán las áreas prioritarias en su sexenio y cuál será el enfoque que se busque.

Por ejemplo, la idea de cambiar el nombre de la Secretaría de Turismo a Secretaría de Promoción y Desarrollo Turístico incluye una visión de Turismo Comunitario, una figura que por el momento no tiene tanto impulso.

La creación de la Secretaría del Deporte y la Juventud tiene varios objetivos, entre ellos, dotar de recursos a la dependencia para fomentar, promover y apuntalar el talento poblanco; también combatir la obesidad en la entidad, ya que Puebla ocupa el primer lugar con esta enfermedad en el país.

El compromiso con los objetivos para mejorar el medio ambiente se concentrará en la Agencia estatal de desarrollo energético y cambio climático.

El primer paso que es la redacción de una iniciativa y el segundo, que será la votación y aprobación por parte del Congreso están firmes. Ahora el reto será llevar a la práctica las ideas, metas y objetivos que originaron la reestructuración de la Administración Pública.

¿Rendirán los frutos deseados?

Veremos y diremos.

POLÍTICA

PLUSCUAMPERFECTO

CARLO E. NÚÑEZ AGUILERA

Qué sonido hacen los coches y otras legislaciones para el futuro

Las discusiones legislativas de nuestro Senado y Cámara de Diputados se restringen a los mismos temas. Viciados. Enlodados. Arrastrados entre la politiquería del pasado. Nuestros legisladores tienen en sus manos la capacidad de cambiar el rumbo de la historia, pero muchas veces no se enteran.

Desde hace más de un siglo los autos han sido una parte integral de nuestras vidas. LA gente se ha acostumbrado al ruido de los motores, al zumbido de los tubos de escape, al eco de las vibraciones resonando en las calles. Sin embargo, con la llegada de los vehículos eléctricos, nos encontramos en un punto de inflexión. Estos autos son silenciosos, casi como si deslizaran por la carretera en un sigilo inquietante. Y eso plantea una pregunta fundamental: ¿a qué debería sonar un coche eléctrico?

Desde 2019, los reguladores en la Unión Europea y Estados Unidos han exigido que los vehículos eléctricos e híbridos emitan sonidos a través de un sistema llamado AVAS (Sistema de Alerta Acústica de Vehículos), lo cual le quitó la responsabilidad al estado mexicano de hacer estudios para una legislación así de complicada.

Este sistema debe cumplir con ciertos estándares de volumen y frecuencia, asegurando que los autos sean audibles sin ser perturbadores. Tienen que crear un sonido que sea audible y seguro, pero también agradable. No es fácil evitar que el sonido sea monótono o artificial, especialmente cuando debe ajustarse dinámicamente a la velocidad del vehículo.

Sea como sea, ya quedó, pero con sonidos no adecuados a los entornos mexicanos, a nuestros ruidos, a nuestras calles, a las verdaderas necesidades. Una calle mexa promedio está muy alejada de los estándares medidos en Europa o Estados Unidos.

Para todo el ecosistema de carga de autos eléctricos nos pasó lo mismo. No basta con enchufarlos y listo. Se necesita una infraestructura robusta, interoperable y accesible para todos. Y chance acá fue peor, porque el estándar de la industria no es el de un país o bloque económico, sino el que terminó dictando una sola persona llamada Elon Musk.

Firmamos declaraciones grandilocuentes, hace algunas semanas el primer tratado internacional para luchar contra la biopiratería, pero nuestra ley de bioseguridad de organismos genéticamente modificados es un verdadero dinosaurio. No solo es obsoleta, sino que bloquea cualquier posibilidad de que nuestros recursos genéticos compitan en el mercado global. Una trampa que condena nuestro potencial al olvido.

Nuestros legisladores, cómodos en la ignorancia, no entienden que tienen una oportunidad única en la historia. No se trata solo de legislar sobre coches eléctricos que ya están en nuestras calles. Se trata de anticipar el futuro y estar preparados para los cambios que ya están aquí, tocando a nuestras puertas.

Si miramos más allá, los desafíos son fascinantes. Los próximos congresos y senados mexicanos tendrán que legislar sobre temas que parecen sacados de una película de ciencia ficción, y tan solo muestra con lo que tenemos arriba de nuestras cabezas: exploración y navegación espacial, minería de asteroides, manufacturas en el espacio, turismo suborbital. Todos los anteriores temas tienen startups, empresarios y capital apostando en este momento en Estados Unidos, Europa, Japón o Sudáfrica.

Los legisladores modernos tienen una oportunidad histórica para legislar en temas que sacudirán nuestra civilización. Necesitamos legisladores con la capacidad de ver más allá del barro en el que estamos atrapados, mientras seguimos enfrascados en los mismos temas de siempre, el mundo avanza sin nosotros. Nadie de los dinosaurios de antaño le verá el interés a estos temas, al menos por el cinismo de ser los primeros que se motiven nuestros legisladores...



Se perfila Artemisa García como líder del Congreso

Se descartó a Julio Huerta quien podría incorporarse al equipo de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, mientras que José Luis Parra se integrará al equipo de Alejandro Armenta Mier.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos X / Es Imagen

Laura Artemisa García Chávez, diputada local electa, se perfila para presidir la Junta de Gobierno y Coordinación Política en la LXII Legislatura, luego de haber recibido el apoyo de la mayoría de los legisladores electos de la Cuarta Transformación.

De acuerdo a fuentes consultadas, para ocupar el cargo, se descartó a Julio Huerta quien podría incorporarse al equipo de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, mientras que José Luis Parra, también diputado por la vía plurinominal se integrará al equipo de Alejandro Armenta Mier.

Laura Artemisa licenciada en administración de empresas por la Universidad de las Américas, tiene maestría en educación.

Se ha desarrollado en la política interna de los sindicatos independiente de los trabajadores de la educación.

Fue subsecretaria de organización del Partido Revolucionario

Institucional (PRI) en 2009, siendo presidente del mismo, Alejandro Armenta Mier.

Diputada local suplente de 2014 a 2018, y posteriormente ingresó a las filas del Movimiento de Regeneración Nacional.

Su candidatura

El pasado 7 de mayo Laura Artemisa García Chávez, fue ratificada como candidata indígena a diputada local por la vía plurinominal por el partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), luego de una impugnación en su contra.

Durante sesión del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP), los magistrados por votación unánime la ratificaron tras una impugnación que aseguraba no tenía la condición de indígena.

Artemisa García, encabezó la cuarta fórmula de Morena por una diputación de representación proporcional o plurinominal y entró entre las cuotas afirmativas como persona indígena, al igual que su entonces suplente



Rebeca Bañuelos Guadarrama, quien a la postre renunció al cargo.

En la sesión, la Secretaria instructora Isabel Carreón Ponce de León, explicó que la impugnación 69/2024, se propuso que, por su calidad de indígena, controvertir el acuerdo CG/AC/0033/2024 emitido por el Consejo General del Instituto Electoral del Estado (IEE).



POLÍTICA

EL PALACIO DE LAS INTRIGAS

CONTACTO@INTOLERANCIADIARIO.COM



Regañiza de Armenta a colaboradores



En la conferencia de prensa de ayer, sin mencionar nombres, Alejandro Armenta le exigió a sus colaboradores que dejen de promoverlo para algún cargo.

Dicen los que saben que a sus oídos llegó el comentario "queda bien" donde ya se le ve como presidencial.

También aprovechó para decir que aquellos que se promuevan de manera personal presumiendo que ocupará una secretaría se quedarán con las manos vacías.

Como decía Don Fidel: "quien se mueve no sale en la foto". (FSN)

Néstor, el senador indígena



Néstor Camarillo logró lo que ya se sabía: que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) validará su senaduría.

Y es que la auto adscripción indígena tristemente ha sido muy ambigua y fácil de evadir en el sistema político mexicano.

Lo cierto es que aunque se validó, a la vista de todos usurpó y ese estigma nadie se lo quitará, aunque realmente le importe poco.

Justo por esas acciones es que ya casi nadie vota por el PRI. (JC)



82 y contando...

El equipo de transición del gobernador electo se engrosa más con el paso de las semanas.

Ahora tocó el turno de cinco perfiles más, específicamente Andrés Morales Sayas, secretario técnico de la Comisión para la Oficina del Ejecutivo; Humberto Aguilar Viveros: secretario técnico de la Comisión de Gobernabilidad y Seguridad Pública; José Francisco Esquittin Alonso: secretario técnico de la Comisión para Entidades del Bienestar y Salud; Guillermo Hernández: secretario técnico de la Comisión para Entidades del Bienestar y Salud; Alejandro Ramírez Campos, secretario técnico de la Comisión para Entidades del Bienestar y Salud.

Con ellos, se cuentan 82 personas en dichas comisiones. ¿Llegarán al centenar? (AN)

Unirse por infantes vulnerables



El Sistema Estatal para el Desarrollo Integral de la Familia (SEDEF) lanzó la campaña "Ponte la Camiseta y Arrópame", en apoyo a niñas y niños en situación de vulnerabilidad, quienes se encuentran bajo custodia del organismo en casas de asistencia.

Consiste en la donación de ropa nueva para infantes hasta los 12 años, desde playeras, chamarras, pantalones, faldas, vestidos, suéteres, chalecos, calcetas, calcetines, pijamas, y shorts.

Los puntos de acopio están ubicados en sedes estratégicas: oficinas centrales del SEDIF, en calle 5 de Mayo 1606; así como el SICOM, localizado en Vía Atlxháyotl 1910. (CA)

Avala TEPJF elección de Camarillo al Senado

El pleno de la Sala Regional Ciudad de México consideró que, si bien hubo algunas irregularidades en casillas, no son determinantes para declarar su nulidad por lo que se declaró válida la constancia.

Jorge Castillo
Fotos Es Imagen

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la validez de elección de las senadurías en Puebla, incluyendo la autoadscripción como indígena de Néstor Camarillo.

De este modo, en sesión se declaró válida la constancia como a la Senaduría de la República para la fórmula de primera minoría encabezada por Néstor Camarillo y su suplente Teodomiro Ortega.

El pleno de la Sala Regional Ciudad de México consideró que, si bien hubo algunas irregularidades en casillas, no son determinantes para declarar su nulidad.

Sobre la queja sobre el registro de Néstor Camarillo como indígena, se estableció que no hay elementos para desacreditar, por tanto, también se validó el mismo.

Fueron presentados cuatro juicios, uno de ellos el de Raymundo García López, integrante de la organización Serranos Unidos en Resistencia Indígena (SURI), quien se inconformó por haber ocupado un espacio contemplado para las minorías.

Asimismo, el partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), presentó su impugnación.

Ante las impugnaciones, magistrados de la sala regional señalaron que en la solicitud de registro de la candidatura del ex edil de Quecholac en la fórmula de primera minoría, entregó una carta de autoadscripción a una comunidad indígena.



Además, se detalló que presentó una constancia del comisionario ejidal de El Molino, en Zacapoaxtla, que lo acreditaba como integrante, por lo que, al ser una autoridad reconocida para emitir el documento, no se dio la razón al promovente.

Los recursos iniciados por PAN, PRI y MORENA para declarar la nulidad en diversas casillas, se confirmó que hubo perso-

nas no autorizadas por ley al interior, así como errores o dolo en el conteo, pero no puede invocarse nulidad porque hubo un nuevo computo.

Aunque se ordenó la modificación del acta de cómputo estatal en la elección de senadurías, se confirmó la validez de la elección y la fórmula de primera minoría, encabezada por Néstor Camarillo.



GOBIERNO

Han fallecido 11 trabajadores esperando laudos de la JFCA

Araceli Rebollar, abogada laborista, indicó que hay confianza que esta semana haya buenas noticias para que reabran las oficinas, que permanecen cerradas.

Jorge Castillo
Fotos Agencia Enfoque

En el lapso de un mes, 11 personas han fallecido en espera de las sentencias de sus laudos, tras el cierre de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje número 33. Así lo confirmó en entrevista, Araceli Rebollar, abogada laborista e integrante de la resistencia para que no se vaya de Puebla

la junta federal. Ella indicó que hay confianza que esta semana haya buenas noticias para que reabran las oficinas. Indicó que incluso de haber la insistencia del cierre, tendrán que tomar otras medidas, incluso el cierre de calles. Recordó que han sido recibidos por personal de la Secretaría de Gobernación de Puebla, con buena respuesta, pero quieren una respuesta concreta y en firme, que se quede la Junta.



Secretaría del Trabajo federal, la situación para solucionarlo. Dijo que están haciendo la evaluación de los daños, para organizar algunas acciones, como cierre de calles en una protesta. "No lo quisiera manejar así, porque estamos valorando, pero de ser necesario lo vamos a tener que hacer", dijo. ¿A un mes del cierre que afectaciones hay? - De entrada, el hecho es que se dejaron de pagar juicios que ya estaban para ejecución, luego de que aparte de todo el presidente dejó de dar seguimiento que lo obliga la ley para que se ejecuten los laudos.

Indicó que gente del gobierno de Puebla ha tenido acercamientos con la Secretaría del Trabajo federal desde la semana pasada, donde se planteó la situación de la permanencia de la junta local federal. "De entrada reconocen el error de haber cerrado estando pendientes 10 mil juicios", dijo al señalar que el responsable del área fue premiado al enviarlo a Tlaxcala como presidente. Indicó que el próximo miércoles tienen una cita en la Segob de Puebla para informarles los avances, al estar analizando desde la

Secretaría del Trabajo federal, la situación para solucionarlo. Dijo que están haciendo la evaluación de los daños, para organizar algunas acciones, como cierre de calles en una protesta. "No lo quisiera manejar así, porque estamos valorando, pero de ser necesario lo vamos a tener que hacer", dijo. ¿A un mes del cierre que afectaciones hay? - De entrada, el hecho es que se dejaron de pagar juicios que ya estaban para ejecución, luego de que aparte de todo el presidente dejó de dar seguimiento que lo obliga la ley para que se ejecuten los laudos. "En el caso de los autores, ya han fallecido once personas en este tiempo, eso nos conlleva a seguir presionando porque ahora esa persona ya no recibió su recurso, ahora lo debe hacer el beneficiario", dijo. Detalló que muchos casos son prestaciones de seguridad social o pensiones y en otros son despidos injustificados. Explicó que hay 6 mil 839 expedientes pendientes de dictamen o laudo, en ejecución y amparo, de los cuales una tercera parte o más de 2 mil ya estaban en etapa de ejecución. "Esos expedientes se dejaron de atender por el presidente, quien nada más llegaba de 11 a 2 de la tarde a trabajar, qué tanto se puede avanzar, por eso hay tanto retraso", dijo. Finalmente comentó que ya no deben darle vueltas al tema, sobre todo si reconocen que fue un error el cierre, el que se debe resarcir, ante tantos juicios: "que paguen los que se tengan que pagar o se absuelvan lo que se tengan que absolver, pero que se concluyan en Puebla".



EL ORIGEN

Hace más de un mes, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), en la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje, informó que entró en vigor la desaparición. Por lo tanto, los expedientes que estén en instrucción pasarán a Tlaxcala, mientras que, los que estén en ejecución, laudo, dictamen y amparo pasarán a manos de las Juntas homólogas del estado de Oaxaca. Los abogados, señalaron que recurrirán a amparos para evitar perder los casos y poder ganar tiempo para la resolución de sus clientes.

GOBIERNO



Reubicarán patio de la Línea 2 para ampliar campus del IPN

Las unidades vocacional y profesional que son construidas a unos metros de la plaza comercial Centro Sur demorarán un mes más.

Claudia Aguilar
Fotos Es Imagen

La reubicación del patio de resguardo de la Línea 2 de la Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA), ubicado en la colonia Lomas de Castillota, al sur de la ciudad, se realizará para que el terreno sea parte del campus del Instituto Politécnico Nacional (IPN). Hace una semana el gobierno estatal emitió la convocatoria para la reubicación y construcción del patio de maniobras, resguardo, servicio y mantenimiento de la Línea 2 del Metrobús.



Los trabajos se prevé que se realizarán en 90 días y arrancarán este 22 de julio, para concluir el 19 de octubre próximo, mientras que la inversión será de 55 millones de pesos. Al respecto, el gobernador Sergio Salomón Céspedes Peregrina comentó que ya se busca un nuevo predio para la reubicación, una vez que se ha cumplido con el proceso para licitar los trabajos de construcción del patio de maniobras, resguardo, servicio y mantenimiento de la Línea 2 de la RUTA. Particularmente, comentó que se busca ampliar las instalaciones del Instituto Politécnico Nacional, motivo por el que se planeó desde un inicio disponer de este patio del Metrobús, contiguo al IPN. Además, reveló que las unidades vocacional y profesional que son construidas a unos metros de la plaza comercial Centro Sur demorará por lo menos un mes más para estar listas.

BARRIO INTOLERANTE

@INTOLERANTEID
ELINTOLERANTE@INTOLERANCIADIARIO.COM



EL INTOLERANTE

CAPU Sur, en la mira de los ambulantes

Toda una joyita de la corona resultó la tan esperada CAPU Sur que se topa allá por los rumbos de la Unidad Habitacional de Agua Santa. Y es que por su ubicación, los chantes que tiene alrededor y la banda que estará atrayendo, pa' nadie es un secreto que despierta los intereses más bajos, pa' hacer bisnes. Luego que la tradicional CAPU lleva años rebasada por todos los carnavales que viajan de ida y vuelta a esta Puebla capirucha, ya era justo y necesario que hubiera una central camionera tirándole al meritito sur. Como no, si ya no se tiene viajar hasta hora y media pa' tener que treparse a un camión, y poner tierra de por medio, fuera de la ciudad o del mismísimo estado.

Pero como suele ser no faltan los lacras, los aprovechados y gandallas líderes ambulantes, que andan viendo cómo inundar la zona pa' convertirla en tierra de nadie. Y es que mi chismoso ruletero ya la cantó sabroso que varias organizaciones ya le andan echando el ojo pa' ver dónde se podrían instalar puestos, armar la vendimia y todo lo necesario pa' caerle como verdaderos aviadores. Ahí no queda la cosa, mis culebras. Además le andarían midiendo el agua a los camotes, pa' ver si se les cumple el milagrito de invadir las inmediaciones de la CAPU Sur. O qué, mis carnavales, ¿se imaginan las instalaciones, bien chulas, nuevecitas, y a las afueras tener el mismo laberinto de puestos, que en la central de siempre? Chales. Urge que las autoridades se pongan las pilas pa' evitar cualquier intentona de que se quieran hacer de un lugarcito cerca del cielo. Se imaginan, ¿cuánta banda estará usando la central, cuántos valedores, nomás de ida o vuelta, van a tener que mover sus lanas aunque sea pa' las compras urgentes? ¿Y si pa' ahorcar su mula, apuestan en la zona por el comercio establecido?

Néstor la brinca de panzazo

Pos con la novedad que el priista Néstor Camarillo podrá, al fin, dejar la tembladera de piernas, luego que la Sala Regional del TEPJF, le mantuvo su validez y la entrega de constancia, como senador por acción afirmativa. Como quien dice, palomeando que pertenece al sector indígena y su candidatura se mantuvo. Pero a todo esto, banda, ¿no se dieron color, como en otros casos, que las mentadas acciones afirmativas, nadie las pela? ¿Hasta cuándo van a seguir dejando que los vacíos legales inunden de porquería las candidaturas? Como diría mi Tía Lucha, "ojos que no ven"... Ahí se las dejo al costo.

¿Has visto a..?

Programa de difusión de personas desaparecidas y no localizadas

Enrique Mauricio Chino	Alejandro Delgado Ortega	Gilberto Luna Méndez	María de Lourdes Vásquez Jiménez	Joab Ponce Gómez
José Alexander López Dueñas	Oscar Contreras Huizar	Lucero Karen Trinidad González	Ramón Jeiel Espinoza Zazueta	Walter Tomás Nuñez Ramírez
Julio César Aguilar Torres	Sandra Abigail Cárdenas Herrera	Israel Lunar Soto	Luis David Castañeda Casillas	Leonel Dario Reynoso Insua

Si has visto o sabes algo de estas personas escríbenos
hasvistoa@fgr.org.mx www.gob.mx/fgr

Fiscalía Especializada en Materia de Derechos Humanos

Este programa es público, ajeno a cualquier partido político. Queda prohibido el uso para fines distintos a los establecidos en el programa.

EDUCACIÓN

Firman convenio COBAEP y Rotarios

En un esfuerzo por mejorar la educación y el desarrollo integral de las juventudes, el Colegio de Bachilleres del Estado de Puebla (COBAEP), firmó un convenio de colaboración con el Club Rotario, con el objetivo de proporcionar diversas oportunidades y beneficios a más de 27 mil aprendientes de la institución educativa.

El acuerdo incluye programas de intercambios estudiantiles internacionales que per-

mitirán a las y los jóvenes ampliar sus horizontes y adquirir nuevas experiencias culturales y educativas. Además, se ofrecerán capacitaciones que contribuirán a su desarrollo profesional y personal.

Otro aspecto destacado es la creación de grupos Interact, una plataforma que busca fomentar el liderazgo, compañerismo y buena voluntad a través del servicio a la comunidad con una visión de vida más amplia y humanitaria.



Exalumnos de la ETI 17 se reúnen para celebrar 45 años de recuerdos

En las conversaciones destacaron que fueron de las últimas generaciones que pagaron 40 centavos en el autobús y que no dependieron del internet para hacer una tarea.

Francisco Sánchez Nolasco
Fotos Christopher Damián

Ex alumnos de la generación 1976-1979 de la Escuela Tecnológica Industrial Número 17 (ETI 17) "Francisco I Madero", cuna de la educación tecnológica en Puebla, revivieron su graduación y su partida de la institución, 45 años después.

Fue "Rancho Colorado", aquel lugar donde la primera generación mixta celebró el Día del Estudiante en 1976, el centro de reunión. Nuevamente Enrique Colombres el anfitrión, con los tradicionales organizadores, de esa generación integrada por médicos, contadores, abogados, contadores y artesanos, donde todos eran pares Mari, Carmen, Julieta, Pepe, y el presidente vitalicio de la sociedad, Gilberto Torija.

En los mensajes señalaron que fueron de las últimas generaciones que vivió la Puebla tradicional, donde el autobús costaba 40 centavos, que no dependió

del internet para hacer una tarea, sino de ir a la biblioteca.

Destacaron la formación en los talleres donde se les enseñó a manejar un torno, la sierras, a soldar, cortar lámina, teniendo habilidades especiales que en esa época fueron aprovechadas por la escuela de Volkswagen, ya que varios ex alumnos fueron becados y posteriormente trabajaron en la industria automotriz.

Esta vez, para ellos el cruzar el jardín para llegar a la Cabaña donde fue la reunión, tuvo un sentimiento especial, el recuerdo de la ceremonia en el Auditorio de la Reforma, 45 años antes, donde llegaron vestidos de gris y guinda, el uniforme de gala para recibir su certificado. Ahora llegaron con la vestimenta de adultos.

Canas, arrugas, rostros irreconocibles después de tantos años, sobre todo quienes apenas se incorporaban al grupo, era una de



las constantes, pero bastaba tener el nombre del compañero para identificarlo. A diferencia de "Penélope" de Serrat, si eran quienes se esperaban

Tres años aprendiendo oficios

Esta generación después de salir de la secundaria, supo enfrentarse al futuro y triunfar en la vida. Cada uno en su área logró llegar a la cita con el recuerdo de tres años en la escuela donde aprendieron un oficio, ya sea carpintería, mecánica, herrería, hojalatería, o industria del vestido.

Un compañero hizo el comentario "nunca te imaginé llegando ahí". El interlocutor reconoció que él tampoco porque saliendo de la ETI quería ser psicólogo, después abogado y hasta historiador. Al final tuvo otra profesión.

Entonces quienes estaban en esa mesa reflexionaron, salió el caso Rita, hoy una reconocida doctora en Puebla, que quería ser médico militar. Ahí estaban maestras normalistas, dentistas, contadores, empresarias, un constructor, un director de cine, artesanos, los mismos que vivieron las crisis económicas y sobrevivieron a la pandemia.



EDUCACIÓN

GOBERNACIÓN Y BUAP ACUERDAN AGILIZAR EXPEDICIÓN DE TÍTULOS

Fortalecer sistema educativo es prioritario, señala Javier Aquino

Claudia Aguilar

El secretario de Gobernación estatal, Javier Aquino Limón, se reunió con autoridades de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) para acordar agilizar la expedición de certificados de estudios y títulos electrónicos.

Durante el encuentro se hizo el compromiso de dar certeza y legalidad en la generación de estos documentos.

A través de sus redes sociales,

“Agilizar trámites y dar certeza, así como legalidad en la emisión de certificados de estudios es una prioridad para el gobierno de Puebla.”

Javier Aquino



el funcionario estatal informó que también se discutieron los lineamientos a tomar en cuenta, para determinar la autenticidad de ambos documentos oficiales.

“Es importante garantizar la autenticidad y legalidad de los certificados de estudios y títulos electrónicos emitidos por la BUAP”, apuntó.

Aquino Limón destacó que la reunión es un paso importante para fortalecer el sistema educativo de la entidad y ofrecer a los alumnos las mejores condiciones para culminar los distintos grados de estudio.

El primer paso

El pasado 1 de julio y para contar con nuevos instrumentos de control que eviten burocratizar los procesos administrativos, a la par de estandarizarlos, reducir tiempos de entrega y costos de producción, la BUAP presentó el certificado de estudios electrónico del nivel medio superior.



Al presentarlo, la rectora María Lilia Cedillo Ramírez externó su beneplácito por ofrecer este documento en formato digital que cumple con todas las medidas de seguridad y se accede a éste casi de inmediato, por lo que se agiliza el tiempo de entrega, que llegaba a ser de hasta 15 días.

Acompañada del secretario General y el vicerrector de Docencia, José Manuel Alonso Orozco y José Jaime Vázquez López, respectivamente, la rectora de la BUAP señaló que este certificado electrónico del nivel medio superior se emite por primera vez en la universidad, con lo cual se ahorra costos y se minimiza el impacto ambiental.

En su intervención, Ricardo Valderrama Valdés, titular de la DAE, informó que a partir del 3 de julio serán liberados 6 mil 178 certificados de estudiantes de la generación 2021-2024, en los planes 07, Bachillerato 5 de Mayo, Bachillerato Tecnológico y preparatoria a distancia.



Crónica del año político

- Estadísticas
- Biografías políticas
- Directorios de Gobierno:
 - Gobierno Federal
 - Gobiernos Estatales
 - Gobierno de la Ciudad de México
 - Presidencias Municipales
- Senadores y Diputados
- Suprema Corte de Justicia de la Nación
- Paraestatales
- Desconcentrados
- Autónomos
- Partidos Políticos
- Embajadas

MUNICIPIOS



Concluye con éxito la Feria de Atlixco 2024

Supera la derrama económica y de visitantes al recibir a más de 45 mil personas.

Lizbeth Mondragón Bouret
Fotos Cortesía

La Feria de Atlixco 2024 concluyó con éxito el pasado 21 de julio cerrando la cartelera artística con la presentación de María José, quien abarrotó el Teatro del Pueblo situado en el Centro de Convenciones; fue desde el pasado 13 de julio que junto con el Comité se presentó un amplio programa artístico y cultural que atrajo a más de 45 mil visitantes, rebasando las expectativas para este evento, informó la alcaldesa, Ariadna Ayala Camarillo.

Al respecto, la primera regidora de la comuna atlixquense, Ariadna Ayala, dio a conocer que del 13 al 21 de julio del año en curso, se llevó a cabo una de las celebraciones más representativas del Pueblo Mágico, misma que su administración retomó en el 2022 como parte de la Agenda Turística "Apasíonate por Atlixco", cuya finalidad es la de promover la gastronomía, patrimonio y artesanías que distinguen al municipio.

Detalló que el acceso general a la Feria de Atlixco 2024 fue gratuito; mientras que en el Teatro del Pueblo se cobró una cuota de 50 pesos. Asimismo, resaltó que fueron los artistas locales



los encargados de abrir cada espectáculo, haciendo gala de su talento en este magno evento; además, de la instalación de juegos mecánicos, área de espectáculos infantiles, zonas de entretenimiento y la participación de

60 expositores en los corredores gastronómico y artesanal.

Ariadna Ayala destacó que este evento forma parte de las actividades de la Agenda Turística "Apasíonate por Atlixco", en la que de enero a diciem-

bre se contemplan una gran variedad de eventos y actividades que enaltecen las costumbres y tradiciones de este Pueblo Mágico que es considerado uno de los mejores sitios turísticos en el país.

“El turismo es parte de nuestra industria, por ello recuperamos este evento, después de ser abandonado por 10 años y llevamos 3 exitosos años con buenos resultados y visitantes de otros municipios y estados.”

Ariadna Ayala

Incluyente

El Comité de la Feria llevó a cabo las medidas de accesibilidad para personas con discapacidad que se extendieron al Teatro del Pueblo que también tuvo un área para ellos a bajo costo, con la finalidad de que esta celebración fuera disfrutada sin limitaciones para todas las personas.

Finalmente, a través de sus redes sociales, la alcaldesa agradeció a todos los atlixquenses y a los visitantes por su asistencia, por hacer de este evento un éxito, de sana convivencia e integración familiar. Además de invitar a los ciudadanos a estar al pendiente de las próximas actividades culturales a través de su página de Facebook: Ariadna Ayala o bien, Ayuntamiento de Atlixco.



MUNICIPIOS

SE EXAMINÓ LA INCIDENCIA DELICTIVA DE CADA SECTOR

Evalúan las acciones de seguridad en San Andrés

Redacción

Con el objetivo de continuar con el fortalecimiento de acciones para generar entornos de paz en favor de las familias y visitantes, el presidente municipal de San Andrés Cholula, Mundo Tlatehui Percino, encabezó la Mesa Semanal de Seguridad y Justicia.

Durante la sesión, que se llevó a cabo en el Complejo de Seguridad Pública Municipal, se examinó la incidencia delictiva de cada sector operativo con el propósito de definir las estrategias de prevención, contención y reacción de la logística criminal.

El edil sanandreseño, Mundo Tlatehui, puntualizó que este esquema de trabajo permite abatir



la impunidad y brindar condiciones de tranquilidad a las familias, además de las y los tu-

ristas que arriban al municipio. Asimismo, exhortó a los mandos operativos a trabajar con responsabilidad y compromiso para garantizar la seguridad.

En la reunión estuvieron presentes el secretario de Seguridad Pública y Protección Ciudadana, Luis Flores Fierros; y los directores de cada una de las áreas operativas. También asistieron la regidora presidenta de la Comisión de Gobernación, Justicia, Seguridad Ciudadana y Protección Civil, Yvón Gutiérrez Vázquez; y el secretario de Gobernación Municipal, Orlando Tecuatl Tecuapetla.



EL AYUNTAMIENTO, EN COLABORACIÓN CON EL ESTADO, BENEFICIA A 4 FAMILIAS

En Palmar entregan módulos de autosuficiencia alimentaria

Lizbeth Mondragón Bouret

Con el objetivo de mejorar la alimentación de las familias en condición vulnerable del municipio de Palmar de Bravo, el ayuntamiento, en coordinación con la Secretaría del Bienestar del Gobierno del Estado de Puebla, entregó cuatro módulos de autosuficiencia alimentaria del Programa Integral Alimentario 2024, dio a conocer el edil, Adán Silva Valeriano.

Al respecto, el alcalde de Palmar de Bravo, Adán Silva destacó que gracias al convenio de colaboración con la Secretaría del Bienestar del Gobierno de Puebla se lograron gestionar 04 módulos a familias que más lo necesitan "a través de este programa se proporcionan los recursos y las herramientas para que los beneficiarios puedan generar sus propios ingresos y se promueve su autosuficiencia; todo ello, con el seguimiento de las reglas de operación, vigilancia y asesoría".

EL DATO

En los módulos avícolas consisten en un invernadero doble nivel, gallinas para la producción del huevo, cría de conejos y arrefice (cisternas plásticas), entre otras herramientas con las que construirán estos espacios.

Finalmente, resaltó que gracias a la colaboración con el Gobierno del Estado de Puebla a través de la Secretaría de Bienestar se han logrado beneficiar a familias de Palmar de Bravo con este y otros programas, cuyos apoyos como la entrega de producto lácteo, paneles solares y módulos avícolas han sido gratuitos.



A DETALLE

El Ayuntamiento de San Andrés Cholula, a través de la SSPPC, mantiene su compromiso de velar por la seguridad de las familias sanandreseñas, refirió el alcalde Edmundo Tlatehui.

CIUDAD



“El problema de los baches en Puebla tiene más de 30 años”

El gobierno de la ciudad trabaja con recursos propios, para atender la carpeta asfáltica, refiere el alcalde Adán Domínguez.

José Antonio Machado
Foto Es Imagen

Al recordar que la herencia de los baches en Puebla derivó de una nula generación estratégica para mantener en buen estado la carpeta asfáltica del principal ayuntamiento de la entidad, desde hace 30 años, el alcalde Adán Domínguez Sánchez reveló que la cobertura se ampliará a ocho millones de pesos, a los 60 millones de pesos presupuestados para este 2024.

Recordó que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, prometió la entrega de recursos federales para trabajar en los asfaltos dañados; por eso, el ex presidente Eduardo Rivera Pérez, en el 2022 y 2023, envió escritos al ejecutivo para que enviara el recurso prometido; sin embargo, nunca llegó al gobierno municipal.

Acentuó que, para rehabilitar toda la carpeta asfáltica dañada con baches en Puebla, se necesitan más de 30 mil millones de pesos, y la información la tiene el gobierno federal, a través de los documentos que se le envió, después del anuncio del presidente López Obrador.



“Ustedes periodistas pueden ver en sus periódicos que el problema de baches en Puebla tiene más de 30 años, pero nosotros si realizamos un trabajo adecuado a la hora de cubrir los baches, con una subbase y la base que deben llevar antes de la mezcla final que deben llevar estas obras”.

Refrendó en la administración municipal ha trabajado estratégicamente en las carpetas asfálticas de las calles de Puebla como se observa en la avenida San Claudio de CU, Carmen Serdán y en varias avenidas primarias del territorio municipal, que se han realizado con concreto hidráulico, pero también en las arterias secundarias a donde se realizan procesos hidráulicos necesarios para evitar problemas de baches. Insistió que el gobierno de la ciudad ha desarrollado más de mil 500 calles nuevas por los trabajos de rehabilitación integral que también se realizan.

A DESTACAR

El alcalde Adán Domínguez indicó que el ayuntamiento de Puebla, en estos tres años, atendió más de 345 mil reportes de baches, esto representa 763 mil metros cuadrados.

Domínguez Sánchez comentó que hace 11 años, cuando estuvieron por primera vez en la presidencia municipal de Puebla, desarrollaron las avenidas 25 Poniente-Oriente, 31 Poniente-Oriente, la Esteban de Anturiano y el bulevar 5 de Mayo, con concreto hidráulico, “no tiene ningún bache”.

“El trabajo de bacheo se hace con recursos propios del Ayuntamiento, lo que tenemos que seguir haciendo es trabajar en este tema como esta administración con estrategia y un buen trabajo, sino todas las administraciones”.



CIUDAD

AUTORIDADES COADYUVAN PARA EVITAR LA INSTALACIÓN DE AMBULANTES EN LA ZONA

Comuna trabajará con gobierno para salvaguardar la Capu Sur

José Antonio Machado
Foto Es Imagen

La estrategia para evitar la instalación de vendedores ambulantes en los alrededores de la Central Camionera del Sur se trabaja en conjunto con el gobierno con los titulares de las secretarías de Gobernación y Movilidad, reveló el alcalde Adán Domínguez Sánchez.

Acentuó que los secretarios de Gobernación, Jorge Cruz Lepe y Javier Aquino Limón han



tenido charlas, al igual que los de Movilidad, Edgar Vélez Tirado y la directora de Movilidad, Rubi Vázquez Cruz con su par estatal Omar Álvarez Arronte.

Pero, aclaró que esos factores dependen del gobierno del estado porque la Central Camionera, es de la administración estatal.

“Al ser una obra del gobierno del estado, obviamente se trabaja

en conjunto, necesitamos coordinarnos y trabajar, y sumar esfuerzos”.

Priorizó que en esta estrategia conjunta entre autoridades estatales y municipales para evitar la instalación de los vendedores informales en las aceras y calles aledañas de esta central camionera, localizada al sur del corazón de Puebla, requiere también de un diálogo con los dirigentes de las diferentes agrupaciones de ambulantes.

Al concluir el acto protocola-

“Obviamente necesitamos trabajar juntos, también platicar con organizaciones el tema de ambulantes, pero no sólo ellos, sino también el tema de taxis, que pertenece al gobierno del estado”

Adán Domínguez

rio del cierre del programa de Cierga de Cataratas Contigo Veremos Mejor, con mil 500 intervenciones, acentuó que estos trabajos de reordenamiento comercial y movilidad comprenden también al servicio de taxis.

“El tema de los taxis corresponde al gobierno del estado, es una facultad del gobierno estatal en donde estaremos coadyuvando con ellos”.

Contigo y con rumbo

Temporada de Chile en Nogada 2024





POBLADORES DE LA JUNTA AUXILIAR DE ACAJETE VANDALIZARON UNA PATRULLA

Arde Nenetzintla tras intento de robo



Antonio Rivas

Pobladores de Santa María Nenetzintla, junta auxiliar del municipio de Acajete, vandalizaron una patrulla luego de que exigieron la entrega de una mujer acusada de intentar robar un vehículo en complicidad de dos sujetos, quienes lograron escapar.

Reportes policiales indicaron que los presuntos responsables viajaban a bordo de un vehículo Chevrolet tipo Aveo, de modelo reciente y sin placas de circulación.

La policía municipal realizó la búsqueda de los sujetos, sin embargo, sólo detuvieron a la mujer identificada como Diana Violeta G., de 21 años de edad, mientras que los dos hombres pudieron escapar.

En el trayecto de su huida embistieron a un motociclista, quien sufrió algunas lesiones.

La población enardeció y amagó con hacer justicia por su propia mano e intentaron arrebatar a la joven a los policías, no obstante, sólo le causaron una herida en la cabeza, por lo que tuvo que ser llevada al CESSA de Amozoc.

Finalmente, la turba rompió los vidrios de la patrulla municipal con matrícula M-656, y la volcaron.



Llenan de plomo a joven en Coronango

Un joven fue asesinado a balazos durante un ataque directo que se perpetró en Misiones de San Francisco, conjunto habitacional perteneciente al municipio de Coronango.

Sujetos armados atacaron a balazos a un varón sobre la calle Eugenia de la sección 11 y terminó dentro de una jardinera.

Los agresores escaparon a bordo de una camioneta, sin embargo, la policía municipal intervino a los pocos minutos, por lo que se generó una persecución para detenerlos.

En el seguimiento hubo intercambio de balas fue entre los delincuentes y los uniformados locales.

Los proyectiles de arma de fuego pincharon el neumático de una patrulla impidiendo su marcha, lo que permitió que los delincuentes escaparan con dirección al vecino estado de Tlaxcala.

Los paramédicos confirmaron el deceso del varón a consecuencia de heridas de bala que sufrió en el abdomen.

Durante las primeras horas del lunes el personal de la Fiscalía General del Estado (FGE), llevó a cabo las

diligencias del levantamiento de cadáver de quien fue identificado como Víctor Manuel López, de 19 años de edad y vecino de Misiones de San Francisco.

El mes pasado un grupo armado irrumpió en una vivienda de Misiones de San Francisco y asesinaron a balazos a una mujer ligada al narcomenudeo y que durante su sepelio que se llevó a cabo en la junta auxiliar de San Aparicio, ocurrió un enfrentamiento entre los asistentes y agentes ministeriales quienes acudieron a cumplir órdenes de aprehensión.

(Antonio Rivas)



Ejecutan a hombre en la Francisco Villa

Antonio Rivas

De un balazo en la cabeza, un hombre fue asesinado en el estacionamiento de una tienda de conveniencia, en la colonia Francisco Villa, al poniente de la ciudad de Puebla.

Según reportes policiales, los homicidas escaparon a bordo de un automóvil y por el momento se desconoce el móvil del hecho.

La tarde del lunes, vecinos y locatarios reportaron a las corporaciones de seguridad que una persona estaba herida en el área de aparcamiento de la tienda Oxxo, que se encuentra sobre la avenida Francisco Villa, entre la 7 Norte y calle Zacatecas.

Lo anterior movilizó a policías municipales y paramédicos de la ambulancia 212 del Sistema de Urgencias Médicas Avanzadas (SUMA), quienes confirmaron que se trata-

ba de un varón quien ya no tenía signos de vida.

El occiso de aproximadamente 30 años de edad, de quien se desconoce su identidad, murió a consecuencia de un balazo que recibió en la cabeza.

Sobre la mecánica de los hechos se indicó que la víctima estaba afuera del establecimiento, cuando los ocupantes de un automóvil Volkswagen, tipo Jetta, color blanco, se le acercaron y le dispararon.

Las autoridades municipales señalaron que se trató de un ataque directo, sin embargo, no han especificado el móvil del crimen.

Del caso tomó conocimiento el personal de la Fiscalía General del Estado (FGE) quien efectuó las diligencias del levantamiento de cadáver y su traslado a las instalaciones del Servicio Médico Forense (Semefo).

GRADA



LA REVOLUCIÓN DEL ESTADO

El próximo **Gobierno del Estado** avanza en diversos rubros sobre el enfoque que tendrá la gestión que iniciará el próximo diciembre, siendo uno de ellos la **atención al deporte y enfocado a la juventud**. La próxima administración presentó algunos de los **cambios que propondrá al Congreso del Estado** como parte de su plan de acción 2024-2030, siendo uno de ellos la **creación de la Secretaría de Deporte y Juventud**. **P. 4**

CLUB PUEBLA SUFREN DURA GOLEADA

La Franja tuvo un juego complicado en el "Volcán" ante unas Amazonas que sin despeinarse liquidaron el juego en media hora (3-0). **P. 3**



PARÍS 2024 ATERRIZAN LOS DE CASA

Los poblanos Marcos Madrid y Gibrán Zea se integraron a la selección mexicana que está ya instalada en la Villa Olímpica. ¡Suerte! **P. 2**



Poblanos arriban a tierras olímpicas

Los poblanos Marcos Madrid y Gibrán Zea se integran a la selección mexicana que está ya instalada en la Villa Olímpica de París 2024.

POLIDEPORTIVO

Patricio Aguilar Delgado
Foto Cortesía

Los poblanos Marcos Madrid (tenis de mesa) y Gibrán Zea (esgrima) ingresaron a la Villa Olímpica de París 2024 y se integraron a la delegación mexicana que poco a poco ha ido llenando los edificios destinados.

Llenos de ilusiones y con la convicción de hacer una buena presentación en la justa olímpica, ambos compartieron en redes sociales el momento de su llegada y también el arribo de su equipaje de selección nacional.

Marcos Madrid estará viviendo sus segundos juegos olímpicos tras haber competido en Río de Janeiro 2016 y haber clasificado a segunda ronda, además de ganar en el ciclo, medallas en San Salvador 2023 (oro en mixto y bronce en equipos) y bronce en los Panamericanos de Santiago 2023.

Por su parte Gibrán Zea se presenta en sus primeros juegos y llega como medallista de plata por equipos en los Centroamericanos y como seleccionado en Santiago 2023.

Los dos poblanos se unen a Sofía Reinoso, quien hace unos días ingresó como la primera mexicana en hacerlo en esta Villa Olímpica.



Aplican tercer "bomberazo vasco"

La Federación Mexicana de Fútbol (FMF) confirmó el regreso de Javier Aguirre, así como al "Káiser" Rafael Márquez como su auxiliar técnico, pensando en los procesos de 2026 y 2030.

AMATEUR

Gerardo Cano
Foto Cortesía

La Selección Mexicana volverá a apostar por un "bomberazo", pero no cualquier, sino el del experimentado Javier "Vasco" Aguirre, pues fue anunciado como el nuevo director técnico del Tricolor para el resto del proyecto rumbo a la Copa del Mundo 2026.

A través de sus redes sociales, la Federación Mexicana de Fútbol (FMF) confirmó la llegada del extécnico del Mallorca que vendrá acompañado por el legendario Rafael Márquez como su auxiliar, pensando en un proceso a largo plazo.

De acuerdo con la FMF, la idea de unir a dos de las figuras que estuvieron en los procesos mundiales de 2002 y 2010 es que ellos sienten las bases del llamado "Proyecto 2030" en el que después del Mundial, "el Káiser" tome las riendas de la Selección Mexicana para el siguiente ciclo de

cuatro años.

En un video publicado en las redes sociales del órgano rector del fútbol mexicano, Ivar Sisniega, presidente ejecutivo de la FMF y Duilio Davino, director deportivo, detallaron que la decisión de cortar el proceso que ellos mismos habían ratificado públicamente se debió por el fracaso de Copa América 2024 con Jaime Lozano, donde México quedó fuera en fase de grupos.

En ese rubro, añadieron que la experiencia de Javier Aguirre en el fútbol europeo y los aprendizajes de Rafael Márquez en las inferiores del FC Barcelona son una combinación prometedora para el Tricolor en los próximos años.

Experto en ser salvavidas

Esta será la tercera etapa de Javier Aguirre al mando del conjunto nacional luego de tener dos actuaciones previas como "bombero" ante la crisis de resultados en la Selección Mexicana.

El primero de ellos fue en 2001 donde Manuel Lapuente y Enri-

que Meza no pudieron encaminar el rumbo. Apostando a la base del Cruz Azul de aquel año, "Vasco" pudo rescatar el barco y llegar al Mundial de Corea-Japón 2002. En ese periodo dirigió 27 juegos, con marca de 17 victorias, 3 empates y 7 derrotas, quedando marcado de por vida ese doloroso 2-0 contra EUA en el Mundial.

La segunda etapa llegó en 2009 con las eliminatorias rumbo a Sudáfrica 2010, donde se vivieron problemas similares tras el cese de Hugo Sánchez y las dudas con el sueco Sven-Goran Eriksson.

Pese a todo, México consiguió el boleto mundialista teniendo un desenlace similar en los octavos de final al perder 3-1 ante Argentina. "El Vasco" estuvo al frente en 32 juegos, donde ganó 20, empató 6 y tuvo 6 derrotas. Cabe mencionar, en ese proceso ganó la Copa Oro.

Se espera que Javier Aguirre tome la dirección del Tricolor para los juegos de la Fecha FIFA de septiembre y comience a rescatar de nueva cuenta un barco que vive a la deriva.



Clavados llega a París con las maletas llenas de sueños

De inmediato, los clavadistas mexicanos visitaron el centro acuático parisino. De igual manera, la tenismesista Arantxa Cossío ya está en la Villa Olímpica.

POLIDEPORTIVO

Patricio Aguilar Delgado
Foto Cortesía

La selección nacional de clavados llegó a París, sede de los Juegos Olímpicos, y de inmediato se dirigió al Centro Acuático en la región del Sena-Saint Denis, para realizar un breve reconocimiento y estiramientos físicos en espera del inicio de las competencias con la prueba de plataforma sincronizada masculina, el próximo 29 de julio.

Los primeros en entrar en acción serán Randal Willars y Kevin Berlin en la plataforma 10 metros sincronizada en la primera final directa de los clavados y en donde

esperan estar entre los tres primeros sitios.

Tanto los entrenadores Iván Bautista como Ma Jin estuvieron este lunes en el reconocimiento del recinto, uno de los considerados de relevancia por los organizadores debido a que reúne condiciones de alta tecnología y cuenta con una estructura de madera y el marco del techo fue diseñado para dar paso a una armonía con la vegetación de la zona.

Además de los clavadistas antes mencionados, la debutante Alejandra Estudillo, así como Aranza Vázquez demostraron su asombro por el escenario; mientras que el campeón mundial Osmar Overa se dirigió al gimnasio para ejecutar algunos estiramientos físicos.

Las medallistas olímpicas Ale-

jandra Orozco y Gabriela Agúndez, además de Juan Celaya, Kevin Berlin y Kevin Muñoz, se tomaron una fotografía grupal como suelen hacerlo cada vez que llegan a un escenario en busca de los triunfos.

Arantxa Cossío llegó a la Villa Olímpica

La seleccionada de tenis de mesa Arantxa Estefanía Cossío arribó a París, donde vivirá su primera experiencia en los Juegos Olímpicos.

"Ya estoy en la Villa Olímpica. Realmente tengo una sensación increíble, es mucha felicidad, siento emoción de estar aquí, de ser parte de la selección mexicana y ser parte de estos atletas que vamos a representar a nuestro país con orgullo aquí en París 2024", comentó.



La medallista en los Juegos Centroamericanos y del Caribe San Salvador 2023 y que recientemente conquistó tres preseas

en los Nacionales CONADE 2024, aseguró que se encuentra lista para encarar este reto en su carrera deportiva.

Cae la Franja por goleada en el Volcán

Las Camoteras tuvieron un juego muy complicado en el "Volcán" ante unas Amazonas que sin peinarse ganaron el encuentro en tan sólo media hora y con un plantel alternativo. La Franja suma 13 derrotas consecutivas contra las regiomontanas.

CLUB PUEBLA FEMENIL

Gerardo Cano
Foto Cortesía

DOMINIO FELINO

Desde 2019, Club Puebla se ha enfrentado en 13 ocasiones a Tigres Femenil registrando un historial de 13 derrotas al hilo.

El Club Puebla Femenil no pudo remontar la historia y sumó su derrota número 13 ante Tigres por marcador de 3-0 con los goles de Stephany Mayor, Thembi Khatlana y Joseline Montoya.

En el desarrollo de la jornada 2 del Apertura 2024 de la Liga MX Femenil, las enfranjadas visitaron el "Volcán" con la misión de tratar de conseguir el primer punto en la historia de las poblanas ante las felinas.

El arranque del juego fue para las Amazonas que metieron velocidad con pases largos y muchísima calidad en sus pases, generando peligro en el arco blanquiazul defendido por Gabriela Machuca.

Luego de un par de aproximaciones, Tigres encontró el primer gol del encuentro al minuto 11 en una jugada colectiva que finalizó Stephany Mayor con calidad y potencia, para sumarsu anotación número 105 con las regiomontanas.

El gol generó aún más nerviosismo para las dirigidas de Guillermo Cosío que trataron de hacer su juego, pero el control del balón y las acciones fueron para las locales, quienes aprovecharon los es-

pacios abiertos para hacer daño.

Tres zarpazos definitivos

Las Amazonas siguieron con su estilo dinámico y veloz en el que volvieron a sacar dividendos de su alta presión a los 20 minutos con el 2-0 por cortesía de la africana Thembi Khatlana, quien definió con facilidad ante la salida de Machuca.

El marcador comenzó a encaminar un triunfo "sencillo", pues Tigres disputó el duelo con muchas rotaciones y pese a ello, mostró dominio ante las enfranjadas que no encontraron la manera de recortar distancias.

Cuando el partido parecía bajar las revoluciones, Tigres encontró la magia en los botines de Joseline Montoya, quien puso el 3-0 definitivo al minuto 34 con una soberbia definición con un disparo bombeado y fuera del área que sorprendió a la portera poblana.

El 3-0 fue un marcador que no terminó por reflejar el dominio de



las Amazonas, pues tuvieron oportunidades de hacer más daño y aumentar su ventaja antes del descanso, hecho que no sucedió.

Sin novedades

Para la segunda parte, el encuentro tuvo un bajón importante en cuanto a emociones, pues Ti-

gres siguió aprovechando el duelo para ir probando a su plantel, mientras que las Camoteras trataron de hacer su juego para evitar una goleada.

Las dirigidas por Milagros Martínez dejaron de meter presión y tomaron las cosas con mucha calma ante la extensa ventaja y los esca-

sos intentos del Club Puebla Femenil que no exigió en lo absoluto a la arquera Cecilia Santiago.

En el cierre del encuentro, Tigres intentó marcar al menos un gol más, pero la Franja cerró espacios para dejar el 3-0 como marcador final en un duelo que se definió en 30 minutos.

Lleno y choque de rivalidades en la Arena Puebla



Tras una noche llena de emociones, poco a poco se cosen las rivalidades del aniversario del CMLL, donde se pudieron varios choques y roces en el templo del dolor poblano.

LUCHA LIBRE

Omar Escalante
Foto Omar Escalante

En la lucha estelar: Hechicero, Atlantis Jr y Místico buscaban medirse ante Magnus, Soberano Jr y Euforia.

Los rudos se fueron con todo ante los técnicos antes de que el silbato sona-

ra. Magnus y Soberano rendían a Místico para llevarse la primera caída. Atlantis conectaba su llave "la Atlántida" para rendir a Soberano y Hechicero cubría a Euforia para poner la segunda caída a su favor.

La mística apareció ante Magnus, pero Euforia buscaba un golpe bajo a Hechicero, pero este lo impidió, despojando de su tapa a este último, por lo que el réferi le dio el triunfo a los técnicos vía descalificación.

Star Black quiere el 'mano a mano'

En la cuarta lucha la Fuerza Tapatía se hacía presente (Star Black, Fugaz y Esférico) se enfrentaban al Valiente y los Guerreros Laguneros (Gran Guerrero y Último Guerrero).

Más información en **GRADA.MX**

club alpha

¡DESCUENTO OLÍMPICO!

50% DE DESCUENTO EN MEMBRESÍA +

DESCUENTO ADICIONAL AL DOMICILIAR TU PAGO MENSUAL

Sofia Reynoso
Ajeleta Olímpica
Canotaje Slalom

Aplican Términos y Condiciones

Vigencia del 16 al 26 de julio

Va en serio Secretaría del Deporte y Juventud

El gobernador electo de Puebla presentó su propuesta de fusionar el Instituto Poblano del Deporte (INPODE) y el Instituto Poblano de la Juventud, para crear la Secretaría de Deporte y Juventud.

ESPECIAL

Gerardo Cano
Arte Osvaldo López

La nueva administración estatal encabezada por el gobernador electo de Puebla, Alejandro Armenta, avanza en diversos rubros sobre el enfoque que tendrá la gestión que iniciará el próximo 14 de diciembre, siendo uno de ellos la atención al deporte y enfocado a la juventud.

Como parte de sus propuestas a realizar desde finales de este año, el gobernador electo presentó en rueda de prensa algunos de los cambios que propondrá al Congreso del Estado como parte de su plan de acción 2024-2030, siendo uno de ellos la Creación de la Secretaría de Deporte y Juventud.

En su explicación ante medios de comunicación, el todavía senador por Morena tiene contemplado fusionar las dependencias estatales que se encargan de estos temas por separado, es decir, el Instituto Poblano de la Juventud (IPJ) y el Instituto Poblano del Deporte (IPD).

En ese sentido, el proyecto de la nueva gestión estatal también busca sumar las funciones de la Secre-

SENSEI, ENCAMINADO

GRADA informó el pasado 9 de julio que el experimentado entrenador japonés Koichi Choda, quien ha dejado huella en el deporte poblano y se considera una figura importante del gobernador electo, será quien avale al elegido como titular de la nueva Secretaría de Deporte y Juventud.

taría de Educación Pública (SEP) en materia de juventud y deporte para la naciente dependencia, esto, con el fin de encaminar todos los proyectos en un sólo camino definido.

Promesa de campaña

Desde su elección como candidato a la gubernatura de Puebla por Morena, Alejandro Armenta insistió en la importancia de atender la juventud como un eje rector y no sólo con un tema más de los rubros gubernamentales.

En un principio, el hoy gobernador electo había propuesto fu-



sionar la Secretaría de Cultura con el INPODE al señalar la importancia de trabajar en favor de los jóvenes con proyectos "serios" y con sustentabilidad.

A principios de abril presentó la propuesta que busca elevarse a rango constitucional con la finalidad de ser transexenal; es decir, un proyecto que tenga continuidad en futuras administraciones.

GRADA platicó en su momento con José Luis Sánchez Sola (Chelís), hombre cercano al proyecto de fútbol y en aquella entrevista reiteró la intención de tener un proyecto a largo plazo y dirigido a los 217 municipios.

¿Qué se requiere para hacer esta fusión?

Para hacer esto posible es necesario saber que en Puebla, las dependencias estatales sólo pueden ser creadas a través de una propuesta de ley, ya sea por el Poder Ejecutivo (gobernador) y/o el Congreso basado en el Artículo 83 de la Constitución Política del Estado.

En este caso específico, la propuesta de fusionar el INPODE y el IPJ debe llevar la modificación al Artículo 31 de la Ley Orgánica del Estado la cual debe ser propuesta, analizada y, posteriormente,

aprobada.

Por ello, el cambio para la nueva administración pública deberá estar publicada en el Periódico Oficial del Estado (POE) el 14 de diciembre de 2024, a fin de que surta efecto desde el primer día de la gestión estatal gobierno y no cause cambios al gobierno saliente.

Para ponerlo en perspectiva, cuando el exgobernador Miguel Barbosa (QEPD) tomó posesión el 1 de agosto de 2019 la modificación a la ley orgánica se publicó el 31 de julio de 2019, esto para evitar conflictos desde el marco jurídico-legal.

Carrera de Cruz Roja será en San Andrés Cholula

La carrera de la Cruz Roja Mexicana, en su edición 2024, se llevará a cabo el próximo 8 de septiembre en punto de las 7:00 horas, en el Deportivo Quetzalcóatl del municipio de San Andrés Cholula, con un cupo de 900 participantes en sus distancias de 10, 5 y 3 kilómetros.

RUNNING

Gerardo Cano
Fotos Christopher Damián

El estado de Puebla seguirá bastante activo en materia deportiva teniendo diversas actividades como son las carreras con causa, siendo en esta ocasión el municipio de San

Andrés Cholula el elegido para una de las más importantes en el segundo semestre de este año.

La demarcación fue elegida como la sede de la Carrera Nacional "Todo México Salvando Vidas" realizada por la Cruz Roja Mexicana, evento que se llevará a cabo el próximo 8 de septiembre en punto de las 7:00 horas en el Deportivo Quetzalcóatl.

Cabe destacar que la competencia iniciará de forma simultánea en Puebla y las otras 31 entidades de la República Mexicana, en un evento que reunirá a todo el país por un bien común.

Unidos por la misma causa

En rueda de prensa realizada en el Estadio Hermanos Serdán, casa de los Pericos de Puebla, se ofre-



cieron diversos detalles acerca de esta competencia que llegará a su quinta edición y que contará con tres categorías 10, 5 y 3 kilómetros.

En su intervención la delegada en Puebla de la Cruz Roja Mexicana, Paula Saukko de Murrieta enca-

bezó el evento en el que destacó la importancia de promover el deporte en la sociedad poblana con este proyecto que vio la luz en 2014.

Más información en GRADA.MX

MENÚ



ESCANEA EL CÓDIGO QR



Antigua Taquería

LA ORIENTAL

Auténticos Tacos Árabes

1933



DIRECTORIO



ESCANEA EL CÓDIGO QR